

たかおか

市議会 だより

No.11 6月定例会号
平成20年(2008年)8月1日発行

6月定例会のあらまし	2P
個別質問	4P
委員会の動き	8P



編集 ■ 議会広報編集委員会
発行 ■ 富山県高岡市議会
〒933-8601
高岡市広小路7-50
TEL 0766-20-1531
FAX 0766-20-1534
E-mail : gikai@city.takaoka.lg.jp

400年の歴史を後世に (御印祭)

写真提供 : 高岡市美術作家連盟 写真部



暑中お見舞い申し上げます。

高岡市議会議員一同

15議案を可決
個別質問に12人が登壇

可決した主な議案等

条例

■手数料条例の一部改正

既存不適格建築物の増改築工事に係る要件の緩和に伴い、手数料の規定を改正するもの。

■国民健康保険税条例の一部改正

後期高齢者医療制度の開始に伴い、国民健康保険税の賦課方式を、従来の医療分基礎課税額・介護納付金課税額に後期高齢者支援金等課税額を加えた方式に改めるとともに、高岡区域・福岡区域の保険税率等の統一に向けた改定を行うもの。

■市営住宅条例及び特定公共賃貸住宅条例の一部改正

市営住宅及び特定公共賃貸住宅における暴力団排除のための規定を設けるもの。

■市営駐車場条例の一部改正

車両の放置等に対処し、駐車場内の防犯及び利用環境の



夏到来！ 海開き

その他

■工事請負契約の締結

牧野小学校校舎の耐震補強及び大規模改修並びに給食室の一部改修を行うもの。

(牧野小学校校舎耐震補強・大規模改修工事)

契約金額 4億9140万円

■初日提出議案

平成20年度 補正予算

- ◇一般会計……………全会一致で可決
- ◇国民健康保険事業会計……………全会一致で可決
- ◇下水道事業会計……………全会一致で可決

■条例

- ◇手数料条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇国民健康保険税条例の一部改正……………賛成多数で可決
- ◇看護専門学校条例及び交通災害共済条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇商工業振興条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇市営駐車場条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇市営住宅条例及び特定公共賃貸住宅条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇消防団員等公務災害補償条例の一部改正……………全会一致で可決

■その他

- ◇工事請負契約の締結（牧野小学校校舎耐震補強・大規模改修工事）……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の締結（牧野小学校校舎耐震補強・大規模改修電気設備工事）……………全会一致で可決
- ◇財産の取得（救助工作車、救助用資機材及びテロ対策用特殊救助資機材）……………全会一致で可決
- ◇市道路線の認定及び廃止……………全会一致で可決

■最終日追加提出議案

■議員提出議案（意見書）

- ◇基幹的な農業水利施設の着実な整備に関する意見書……………全会一致で可決
- ◇教育予算の拡充を求める意見書……………賛成少数で否決

6月定例会は10日に開会し、19日に閉会しました。

市長から平成20年度一般会計補正予算をはじめ14議案が、議員から意見書2議案が提出され、うち15議案を可決しました。今定例会では、個別質問に12人の議員が登壇し、白熱した議論を展開しました。



耐震補強・大規模改修を行う牧野小学校

議会日誌

3月定例会後～6月定例会前

- 3月26日 議会広報編集委員会
- 4月14日 議会広報編集委員会
- 15日 経済消防常任委員会
総務文教常任委員会
- 16日 建設水道常任委員会
代表者会議
- 17日 民生病院常任委員会
- 5月 7日 新幹線・公共交通対策特別委員会
- 8日 港湾対策特別委員会
- 14日 議会運営委員会
代表者会議
経済消防常任委員会
- 16日 民生病院常任委員会
建設水道常任委員会
- 21日 議員協議会
臨時会本会議
民生病院常任委員会
総務文教常任委員会
- 22日～23日 開町四〇〇年記念事業特別委員会
行政視察
- 30日 民生病院常任委員会
- 6月 2日 議会運営委員会
- 3日 議員説明会
- 4日 正副常任委員長会議

6月定例会

- 6月10日 議員協議会
本会議（提案理由説明）
議案説明会
- 12日 議会運営委員会
本会議（個別質問）
- 13日 本会議（個別質問）
- 16日 代表者会議
議会改革検討会
民生病院常任委員会
経済消防常任委員会
- 17日 議会運営委員会
建設水道常任委員会
総務文教常任委員会
- 19日 委員長会議
議会運営委員会
議員協議会
本会議（議案など議決）

意見書（要旨）

次の意見書を可決し、衆参両院議長、内閣総理大臣をはじめ関係大臣に提出しました。

■基幹的な農業水利施設の着実な整備に関する意見書
地域農業の振興のため、次の事項について強く要望する。
農業生産の基礎である基幹

（牧野小学校校舎耐震補強・大規模改修電気設備工事）
契約金額 1億80万円

■財産の取得
（救助工作車、救助用資機材及びテロ対策用特殊救助資機材）
救助工作車等を更新整備するもの。
取得価格 7324万8千円

報告

専決処分報告（市税賦課徴収条例の一部改正）

地方税法の一部改正に伴い、個人住民税に係る公的年金からの特別徴収制度の導入や寄附金税制の拡充、省エネ改修工事を行った既存住宅に係る固定資産税の減額措置の創設等の所要の改正を行うもの。

5月臨時会

的な農業水利施設の整備、管理など、国営事業として実施されているような大規模事業については、地域農業の振興に寄与するよう、引き続き国の責任において実施すること。

■補正予算の概要

一般会計（補正額）	4,662万円
《主な事業》	
北陸新幹線対策事業費	3,060万円
雨晴マリーナ維持管理事業費	360万円
外国青年国際交流員招致事業費	362万円
工芸都市高岡クラフトコンペ開催助成事業費	300万円
男女平等・共同参画都市宣言事業費	74万円

請願

◇富山県の最低賃金の大幅引き上げと中小企業支援を求める意見書の提出について（富山県労働組合総連合 議長 増川利博）……………賛成少数で不採択

陳情

◇高岡市西田地内の大規模養鶏場建設反対について（太田校下連合自治会 会長 中木勝美ほか11名）……………全会一致で継続審査

5月臨時会

平成20年度 補正予算

報告

◇老人医療事業会計……………全会一致で可決

◇専決処分（市税賦課徴収条例の一部改正）……………賛成多数で承認

個別質問

今定例会では、12人が市政全般にわたり質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



曾田 康司
自民クラブ

雇用支援策

問 本市では、事業所の撤退や縮小が相次ぎ、平成21年2月には千人を超す離職者が見込まれるが、企業や離職者に対する支援策等は。

市長 高岡地域雇用対策推進会議において、国、県、関係機関が連携し雇用支援を行っていくこととされた。企業に対しては、再就職支援を実施した企業に対する支援制度の周知・活用を図っていくこととしている。また、離職者等に対しては、合同就職面接会の開催や職業訓練の実施等により再就職を支援していく。

自主防災組織

問 集中改革プランでは、自主防災組織の組織率を平成21年度までに50%を目標としているが、目標達成に向けてどのように取り組むのか。

総務部長 20年6月現在の組

織率は、34・9%であり、組織化の推進に向け、地域の実情に合わせた対応を行っている。また、未結成自治会を対象とした自主防災組織化研修などにより、意識の高揚や組織の必要性を広報し、目標達成に向け努力したい。

小・中学校の耐震化

問 中国・四川大地震では、学校の倒壊により多くの子どもが被害にあった。小・中学校の耐震化は急務であるが、今後の耐震化計画の考えは。

教育長 全ての校舎及び体育館の耐震診断を実施し、しかも、より詳細なデータが把握できる2次診断までを行った。現在、体育館の診断結果を分析中であり、今後、速やかに学校施設全体の耐震整備計画を作成していきたい。



金森 一郎
自民クラブ

まちなかの定住促進を

問 まちなかの人口減少に歯

止めをかけるため、中古物件のリフォームも耐震化に合わせて助成するなど住宅支援制度の充実を図るべきでは。

建設部長

これまで、まちなか活性化と定住促進を図るため、まちなか居住支援事業等の住宅支援策を展開しており、一定の成果があった。現在、空き家情報バンクの創設準備を進めるとともに、まちなかでの中古住宅取得の支援制度の拡充、売買実態の事例把握も含め検討している。中古物件のリフォームについては幅が広いいため、支援対象を検討したい。

全線開通後の戦略は

問 7月5日の東海北陸自動車道の全線開通から一年間は、集中的な観光戦略が必要であると思うが、取り組みは。

産業振興部長

中京圏のタウン情報誌でのPRを引き続き行うほか、新幹線名古屋駅前に設置されている大型ビジョンで高岡のCMを一カ月間放映する。また、氷見市と合同で海水浴場のパンフレットを作成しており、これらの取り



名古屋駅前を高岡をPR

組みなどにより、高岡市の知名度の向上を図り、観光客増や交流人口の拡大に努めたい。

今後のタウンミーティング

問 市長と市民の直接対話の場であるタウンミーティングの今後の展開は。

経営企画部長 平成20年10月頃を目前に36地区の開催を終える。その後は、幅広い方々の声を聴くため界層別・テーマ別で開催し、意見や要望を市政に反映させていきたい。



金平 直巳
日本共産党

緊急課題

問 学校校舎・体育館の耐震

化事業を計画より前倒しで実施するとともに、国庫補助率の引き上げを国に要請しては。

教育長 現在、平成18・19年度に実施した校舎・体育館の耐震診断の結果に基づき、分析・検討を行っており、今後、速やかに学校全体の耐震整備計画を作成したい。国の支援策の拡充については、あらゆる機会をとらえ要望しているが、国庫補助率の引き上げに関する国の動きも見定めながら、できるだけ早期に整備目標が達成できるよう努めたい。

国民が安心できる制度に

問 問題が多く発生している後期高齢者医療制度については、一部見直しなどではなく廃止を国に要請しては。

市長 制度開始から2カ月余りが経過し、幾多の問題点が指摘されている。国では、その対応策が検討されている一方で、制度自体の是非についてまで議論がなされている。また、全国市長会では、国の責任で国民に制度の周知徹底を図るほか、新たな見直しに当たり、地方への負担転嫁をしないよう強く要望している。今後の動向を十分見極めたい。

幅広いニーズに対応を

問 総合グラウンドに係る用

地選定の時期は。
教育長 本市スポーツ施設の整備方針を踏まえ、要望のあった地区を中心に確認作業を行ってきた。平成26年度を期限とする合併特例債を活用する事業であることから、もう少し幅広く検討し、20年度中には候補地を選定したい。



樋詰 和子
公明党

大型店の撤退

問 高岡サティの撤退は、中心市街地活性化への取り組みに大きな影響がある。積極的な跡地利用協議と対策を。

市長 所有者の意向が第一義であることから、中心市街地のにぎわいづくりに寄与できるように働き掛けたい。また、既存建物等の活用に当たっては、公的な支援ができないか調査・研究したい。

がんの予防と早期発見

問 国が定める「がん征圧月間」の9月に「がん検診強化月間」を設定し、がんセット検診を実施するなど、がんの早期発見対策に取り組んでは。
福祉保健部長 本市では、9月に、健康と生きがいフェス

ティバルや広報紙、ケーブルテレビ等で、がん征圧を周知している。強化月間を設け、一会場で集中的に受診できるようにしている他市の事例もあり、本市でも実施できるかどうか調査・研究したい。

防災に女性の視点を

問 女性消防士の採用を図るとともに、防災会議に女性委員を登用し、防災や災害復興に幅広い視点を取り入れては。
消防長 女性消防職員の採用については、消防庁からの通知を受け、平成17年度から採用試験のうち体力検査の方法などを見直しており、現在までに2人の受験があった。採用には至っていないが、今後

も女性の採用を視野に入れた職場の環境整備等について検討していきたい。防災会議は女性委員が少ない状況にあり、女性の意見を反映できる体制づくりに取り組みたい。



向 栄一郎
自民高岡・新市民クラブ

乗り継ぎ利便性の向上

問 JR水見線、城端線の乗り継ぎ利便性の向上を図る必要がある。平成20年6月に設

置されたJR高岡駅・高岡市連絡推進会議には、今後どのような方針で臨むのか。
生活環境部長 乗り継ぎ利便性の向上に向け、JR高岡駅・高岡市連絡推進会議などあらゆる機会を通じて、今後も、JR西日本に対して働き掛けていきたい。

授業時間数の確保

問 1学期の授業時間を確保するため、中間考査を取りやめる中学校が出てきた。市として、夏休みの短縮などにより授業時間数の確保を検討すべきと考えるが、見解は。
教育長 中間考査を行わなかった学校は、従来の学校行事に加え特別の記念行事を行ったため、1学期全体の指導計画のバランスの中で考査を行わなかったものである。年間を見通しての授業時間数の確保と長期休業のあり方については、今後も研究を進めたい。

飼料用米の生産に支援を

問 国は、配合飼料の高騰を受け、飼料用米生産拡大に向け支援を検討している。また、富山県でも、作付けに向け種子の確保が検討されていることから、本市としても積極的な支援策を検討すべきでは。
産業振興部長 生産者が意欲

を持つて飼料用米栽培に取り組むためには、採算性において主食用米とのバランスを確保する必要がある。今後、国・県の支援体制や本市での作付け動向を見極めながら、飼料用米栽培への支援について研究していきたい。



川島 国
自民高岡・新市民クラブ

ふるさと納税制度の活用を

問 開町400年記念事業をみんなで祝う機運を醸成するために、ふるさと納税制度を活用し、積極的な寄附収入を目指すべきでは。
経営企画部長 開町400年記念事業は、多くの方々の支援をいただいで実施したい。ふるさと納税についてもこの事業に重点をおいて活用したいと考えており、本市ゆかりの方々に呼び掛けていきたい。

地域コミュニティの強化

問 山口県宇部市のように、地域の任意団体が事務を担当する職員を雇用する際に助成を行う制度を導入し、地域コミュニティの充実を図っては。
生活環境部長 各校区の連合自治会は、地域の取りまとめ

的役割を担っており、地域コミュニティを推進するうえで重要な基盤組織である。市としては、自治会に対し各種の助成支援を行うことで、コミュニティ強化に努めている。宇部市の助成制度は今後調査していきたい。

県西部のイメージアップ

問 富山湾がデザインされた「忍者ハットリくん列車」が氷見線を走っているように、城端線にもチューリップや合掌造りのデザインを施した同列車を走らせ、公共交通の広域連携による観光客増を図っては。
生活環境部長 広域的な連携を図ることにより、県西部地



氷見線を駆ける忍者ハットリくん

域の結束力の強化や交流人口の拡大にも期待が広がると考える。著作権、費用負担等の課題もあるが、夢ある提言の可能性を研究していきたい。



松崎 義彦
社民クラブ

実技指導のための人材確保

問 平成20年度から小学校に配置された専科教員を複数校に配置するなど工夫をし、小学校高学年の体育指導の充実を図っては。

教育長 本市では、小学校高学年の専科教員が体育で1名、音楽で1名配置されている。配置校では、児童のやる気が出き出されるなどの効果が出ている。この制度は大変有意義であり、今以上の増員を県に要望していきたい。

文化遺産を未来に

問 瑞龍寺に隣接する鎮守堂と見られる遺構の保存に向けた取り組みが必要であると考えますが、市の対応は。

教育長 瑞龍寺は、本市が世界文化遺産登録を目指す「近世高岡の文化遺産群」の中核となる資産であり、その周辺環境や景観を守っていくこと



瑞龍寺隣の鎮守堂発掘現場

は、大変重要なことである。当該地の調査完了後、土地所有者等の関係者に調査結果を報告するとともに、その取り扱いについて協議し、よりよい方向性を見いだしたい。

歴史的価値の追求

問 高岡のものづくりの伝統を象徴する本丸会館の保存活用に向け、時間をかけて議論すべきと考えるが、見解は。

総務部長 本丸会館本館は、本市の厳しい財政事情の中で、維持費もかかることから、取り壊しの方向性を示したものであるが、直ちに行うことは考えていない。同会館は中心市街地に位置し、利便性に大変優れていることから、場所

の利点を生かした活用策について、検討していきたい。



南部 周三
日本共産党

安全な歩道の整備

問 交通政策について問う。

(1)公共交通を中心としたまちづくりを進めるために、社会実験に積極的に取り組んでは。(2)法改正により、子どもや高齢者等の自転車の歩道通行が可能となったが、安全な歩道整備についての考え方は。また、車道のみ踏切に歩道を設置し、安全確保を図っては。

生活環境部長 (1)コミュニティバス導入等の要望に対し、地域のNPO法人等で運行する地域バスが導入できないか検討している。試行運転の必要性が生じた際には、社会実験としての位置付けも検討・協議したい。

建設部長 (2)自転車利用者のマナー向上を期待するとともに、道路の新設・改良等の際に、歩行者や自転車利用者の利便性や安全性に配慮した歩行空間の整備に努めたい。踏切内の歩道整備については、近隣地域の方々や鉄道事業者など関係者と相談・協議しな

がら、歩道が確保されるよう努めたい。

都市間競争

問 東海北陸自動車道の全線開通により、隣接都市の観光客誘致や企業誘致等の競争が激化するが、各都市がそれぞれの役割を認識し合い、地域間協定等を結ぶべきでは。

市長 これまで、飛越能、県西部地区での観光施策の推進や、「おやべ・たかおかビジネス交流交歓会IN名古屋」の開催などで広域連携に取り組んできた。今後は、これまで培った組織力の活用を図ることとし、新たな地域間協定等は、必要性を認めた段階で検討したい。



梅田 信一
自民高岡 新市民クラブ

コスト削減に向けて

問 入札制度の見直し改善について問う。

(1)平成19年度の工事請負費に占める条件付一般競争入札による契約金額の割合は、本市は41・8%、富山市は84・2%である。差異の要因と比率を高める方策は。

(2)同様に随意契約の割合は、

本市は10・2%、富山市は0・9%である。可能な限り競争入札に移行し、コスト削減を図るべきでは。

総務部長 (1)19年度は、富山市と一般競争入札の適用額に違いがあったが、20年度からは、本市でも全ての建設工事について設計金額が概ね1千万円以上の工事は、一般競争入札とした。

(2)総合斎場関連工事など特命随意契約を除くと、本市は2・1%である。随意契約の工事内容は、下水道事業における民有宅地内での公共施設置工事など市民生活に密着した工事が主であり、今後も随意契約により速やかに市民の要望に添えていきたい。なお、随意契約ができる130万円以下の工事についても、入札になじむものについては入札により発注していきたい。

工事成績評価システム

問 適正な工事施工基準の確保を図るうえで、詳細な施工チェックを行うことが必要不可欠である。工事成績評価システムの導入に向けた見解は。

総務部長 現在、請負契約額500万円以上の工事について工事成績評価を行い、その結果はデータ管理し、入札参加資格審査等に活用している。

新たなシステムについては、今後、導入都市での活用状況等について調査したい。



上田 武
社民クラブ

産業と雇用の展望は

問 相次ぐ事業所の閉鎖・撤退は、地域の活性化やまちづくり、税収面等、経済・財政に及ぼす影響が大きいですが、どう認識して分析しているのか。また、黄金の10年に向けた産業振興と雇用創出の推進は。

市長 本市経済の牽引役として多大な貢献をしてきた大企業の事業所の撤退は、雇用や関連企業の事業活動等の本市経済に影響を及ぼし税収減につながる。今後は雇用情勢を注視し、国、県との連携強化を図り雇用安定が図られるよう努力したい。また、企業間交流の促進、産業支援機関・大学等との連携による既存企業の活性化、工業団地の造成による新たな企業の誘致等に取り組み、実りのある黄金の10年としたい。

通学路の安全確保

問 タウンミーティングで意見の多かった通学路の安全確保

保を始めとする道路整備に關し、全市的に行うとしている実態調査の時期は。また、その調査は、地域の各種団体との連携により実施するとともに、通学路は帰宅時間帯に合わせるなど細かな配慮が必要と考えるが、その方法は。

建設部長 安全・安心な通学路の確保を図るため、夏頃までに安全点検調査を実施し、秋頃までに対応策を取りまとめたい。調査箇所は、各小学校が指定した通学路とし、歩道や交差点の状況等について、危険箇所の把握と対応策を整理する。調査は、現地踏査を行つたうえで、必要に応じ学校関係者や地域の方々とも協議しながら実施したい。



島村 進
社民クラブ

制度改革を求める責任

問 後期高齢者医療制度の抜本的な改革を国・県に求めるべきと考えるが、見解は。

市長 全国市長会では、国の責任で国民に制度の周知徹底を図ること、新たな見直しに当たり、地方に負担を転嫁しないことを強く要望している。県においても、低所得者の保

険料軽減の拡大など、国に改善の要望をされている。市としては、国が見直すべき点は早急に見直して制度の安定化を図り、安心できる医療保険制度となることを願っている。

早期実施を

問 小・中学校施設の耐震化について問う。

(1)耐震指標が0・3未満の建物は直ちに耐震化整備に取り組みべきと考えるが、見解は。(2)学校施設や公共的建築物の耐震診断結果を公表することにより、市民全体で対応を検討すべきと考えるが、見解は。

教育長 (1)学校施設の耐震化は、耐震指標の低いものから優先的に、できるだけ耐震補強を中心とした整備手法により実施している。今後、体育館が加わり整備量が増すものと予想されるが、耐震指標の低い校舎を含む学校の耐震化については、可能な限り早期に実施するよう努めたい。

奥田副市長 (2)現在、平成19年度に実施した小・中学校体育館の耐震診断結果の分析を行っており、これを終えた段階で学校施設全体の結果を公表したい。また、庁舎や保育園等も計画的に耐震診断を行っており、分析を終えた段階で順次公表していきたい。公

表内容は、できるだけ市民に分かりやすいものになるよう工夫していきたい。



酒井 立志
自民調・新市クラブ

心身の健康のために

問 保健医療対策について問う。

(1)富山型がん診療体制の内容と高岡市民病院の役割は。(2)うつ病対策として、企業向けの講習会や、カウンセラー・ソーシャルワーカーの派遣などを行つては。



医療の充実を目指す市民病院

の先駆的な取り組みとして、県立中央病院を核に各医療圏に複数の「地域がん診療連携拠点病院」を設置し、8つの拠点病院がネットワーク化した体制となっている。高岡市民病院は、女性のがん・放射線治療を特色とした連携拠点病院の指定を受け、外来化学療法室の設置や緩和ケア外来の開設など専門的ながんの診断・治療の充実に努めている。

福祉保健部長 (2)本市では、地域や職場に向かい行う健康講座の中で、医師や臨床心理士による、うつ予防やストレス対処法等の講座を開設している。県等でも専門講師の派遣による講座を行っており、こうした取り組みの一層の周知に努めたい。

世界文化遺産への道

問 世界遺産暫定リスト入りを目指す全国32件の提案について、文化庁から審査結果が公表される予定の平成20年9月までの対応は。

市長 9月までに、世界文化遺産をめざす高岡市民の会と連携し、様々なイベントを開催する。高岡が持つ歴史・文化資産の魅力を市内外に発信するとともに、あらゆる機会をとらえ、暫定リストに入るよう国に強く要望したい。

委員会の動き

常任委員会では、委員が次のような観点から当局の考えを聞き、付託議案の審査を行いました。

○総務文教常任委員会

◆補正予算に裁判員候補者名簿調製事業費が計上されているが、名簿調製業務は、今後市町村が行うのか。

◆平成22年に全国スポ・レク祭が富山県で開催されるが、本市での開催種目と入り込み数の見込みは。

◆牧野小学校大規模改修に係る電気設備工事の低入札価格調査の結果では、落札業者は資材を割安で購入できるとのことだが、工事費全体に対する資材に係る経費の割合は。

また、同落札業者は、直営作業員を確保しており、経費が削減できるとのことだが、下請けに出すほうが安価となるのでは。

○民生病院常任委員会

◆国民健康保険税の賦課限度額が3万円の増額となるが、賦課限度額に達する世帯数は。

◆国保加入者の後期高齢者医療制度への移行により、国保の現役世代の負担が軽減されると思うが、国保事業会計の影響額は。

◆国保税の年金受給者からの特別徴収は、普通徴収に比べ納付回数が減るため、負担感が増すと思うが、見解は。◆高岡地域と福岡地域で異なっている国保税の調整のため、医療分の所得割率等が改定されるが、それぞれの地域で理解されているのか。

◆合併協議では、国保税の税率等を平成23年度までに統合するとされたが、今後の調整の方針は。



夢ふくらむ全線開通

○経済消防常任委員会

◆救助工作車や救助用資機材等の取得価格7324万8千円の決定方法は。また、最も高い入札額は。

○建設水道常任委員会

◆北陸新幹線整備の地元説明会も含めた今後のスケジュールは。また、工事に際し、杭打ちによる地下水汚染を引き起こさないよう鉄道・運輸機構に要請を。

◆改修後の雨晴マリーナが耐え得る波高は。また、防波堤の補強やマリーナ内に波が入らなくするような対策も必要では。

◆下水道工事中のトラブルに對しては、住民への迅速で丁寧な対応と業者への指導徹底が必要と考えるが、見解は。

◆市営駐車場条例に、長期駐車している自動車に対する移動、撤去等の規定が追加されるが、根拠となる法令は。

編集後記

6月定例会では、平成20年度一般会計及び特別会計の補正予算議案3件、国民健康保険税の一部を改正する条例など条例議案7件、その他議案4件が、いずれも当局の提案どおり可決されました。

個別質問では、12名の議員が提出議案や市政一般に関して質問を行い、今回は特に中国四川省の大地震を受けて、学校施設の早期耐震化を求め、質問が相次ぎました。市民の関心の高い課題でもあり、一刻も早い耐震化工事の実施が望まれます。

市議会だよりでは、今号から質問者の顔写真を掲載することとなりました。少しでも身近で分かりやすい紙面になるよう、今後とも心掛けていきます。

★編集委員

◎高島、◎尾崎、酒井、島村、南部、樋詰、盤若、二上、水口、館

(◎委員長 ○副委員長)

9月定例会の予定

9月定例会は、下記のとおり開催される予定です。

なお、日時等は、9月2日(火)開催予定の議会運営委員会で決定されます。

10日(火) 13時	本会議 (市長の提案理由説明)
12日(木) 10時	本会議(代表質問)
17日(火) 9時	議会運営委員会
10時	本会議(個別質問)
18日(火) 10時	本会議(個別質問)
	本会議終了後 水道病院決算特別委員会 決算特別委員会
19日(水) 13時	民生病院常任委員会
13時	経済消防常任委員会
22日(土) 10時	議会運営委員会
13時	建設水道常任委員会
13時	総務文教常任委員会
25日(火) 10時	議会運営委員会
13時	本会議 (議案・意見書など議決)

◆ 詳しい内容については、高岡市議会事務局(☎20-1531)までお問い合わせください。

議会に来てみませんか 市議会の傍聴

本会議及び委員会は、どなたでも自由に傍聴できます。

本会議は82名(うち車椅子利用者は5名)まで、委員会は7名まで傍聴できます。

開催当日、先着順に受け付けます。

最近の定例会の傍聴者数

定例会	本議会	委員会
19年 9月	21人	0人
19年 12月	38人	0人
20年 3月	172人	5人
20年 6月	31人	0人